

# Otros cuatro

JAQUE MATE / Sergio Sarmiento

**(05-07-2024).**- "La historia política de México ya está escrita. Lo único que cambia es el casting".

Luis de Llano Palmer

La secretaria de Gobernación de Claudia Sheinbaum será Rosa Icela Rodríguez. No parece mala idea. Un secretario de Gobernación debe tener capacidad de dialogar y negociar. No la mostraron ni Luisa María Alcalde ni Adán Augusto López; quizá sí Olga Sánchez Cordero, pero el Presidente nunca la dejó operar.

Rosa Icela es periodista, egresada de la Carlos Septién, la escuela de los reporteros. Trabajó en Televisa Radio, El Universal, La Afición y, sobre todo, La Jornada. Después de ser coordinadora de Comunicación Social de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, de 1997 a 2000, pasó a colaborar en el gobierno capitalino en 2000, ya con Andrés Manuel López Obrador. Escaló peldaños hasta convertirse en secretaria de Desarrollo Social de 2012 a 2015, bajo Miguel Ángel Mancera. Empezó el actual sexenio como secretaria de Gobierno de la Ciudad de México con Claudia Sheinbaum, para pasar después, incongruentemente, a la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana federal, cargos para los que no tenía experiencia. En la Secretaría de Seguridad ha sido fundamentalmente una portavoz, pero sin mando en las acciones operativas que han estado a cargo de la Secretaría de la Defensa. En Segob tendrá la oportunidad de usar sus habilidades de negociación, si la Presidenta cumple con su promesa de tener un gobierno abierto al diálogo.

No es sorpresa que Omar García Harfuch haya sido seleccionado como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Licenciado en derecho y en seguridad, es un policía de carrera. Ingresó en la Policía Federal Preventiva de la Secretaría de Seguridad Pública en 2008 y fue comisionado de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República en 2016. No conocía a Sheinbaum, pero en julio de 2019 fue nombrado jefe de la Policía de Investigación de la entonces Procuraduría de la Ciudad de México. Le dieron también la Coordinación de Inteligencia del gabinete de seguridad. El 4 de octubre Sheinbaum lo ascendió a secretario de Seguridad. El 26 de junio de 2020 sufrió un brutal ataque en el que murieron dos de sus escoltas y una mujer que se encontraba cerca. Nadie duda de su capacidad profesional, pero la gran pregunta es si se le permitirá realmente cumplir con las funciones de un secretario de Seguridad. Ayer ratificó que trabajaría con Sedena y Semar, y fortalecería a la Guardia Nacional.

A muchos ha sorprendido la designación de Mario Delgado como secretario de Educación, un economista del ITAM. Fue brevemente, de 2010 a 2012, secretario de Educación de la Ciudad de México, pero más para darle visibilidad política cuando aspiraba a ser jefe de Gobierno que por su experiencia. En 2024 ha llevado a Morena al mejor resultado de cualquier partido desde los tiempos del PRI hegemónico. Difícilmente buscará mejorar el modelo educativo; en su discurso de ayer recalcó la importancia de las becas, lo cual sugiere que la SEP tendrá importancia como institución política.

Ariadna Montiel repite como secretaria del Bienestar. También esta ratificación tiene sentido político. Los programas sociales fueron el instrumento principal que llevó al triunfo electoral del gobierno/Morena del 2 de junio. Montiel estuvo a cargo de ellos desde enero de 2022 y, desde antes, como subsecretaria, fue la operadora. Se le atribuye haberles puesto orden y haberlos convertido en invencibles armas políticas.

El próximo anuncio de miembros del gabinete tendrá lugar el próximo jueves. Sheinbaum ha conjuntado hasta ahora un equipo equilibrado. Ha elegido a más profesionales que López Obrador, pero no ha descuidado el tema político que la ha llevado al poder.

· OCULTAMIENTO

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) decidió ocultar la información sobre el margen de reserva operativo del sistema eléctrico nacional. Esto revela que los problemas de capacidad y transmisión son mucho más serios de lo que reconoce el gobierno.

[www.sergiosarmiento.com](http://www.sergiosarmiento.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/otros-cuatro-2024-07-05/op274168>

Fecha de publicación: 05-07-2024